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Jorge Sharp y su análisis post 
elecciones comunales y regionales: 

"En Chile no se empuja ningún 
proyecto de sociedad"

Fiscal dice que Presidente Boric 
tiene calidad de "imputado" en 

investigación por "difusión indebida 
de imágenes íntimas"

Adulto mayor habría intentado 
quemarse a lo bonzo en oficina de 

Chile Atiende en Valparaíso

Panel de expertos resuelve la gran duda 
de la segunda vuelta en la Región de 

Valparaíso: ¿Ganó Mundaca o perdió 
Hoffmann?

Taxista que trasladó a Monsalve y a la denunciante rompe el silencio: "Me da 
mucha pena no haber ayudado más a la chiquilla"

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/concejales-de-vina-en-picada-contra-electos-de-oposicion-que-evaluan
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C on la satisfacción de que 
el escenario queda "com-
pletamente abierto" para 
las elecciones parlamen-

tarias y presidencial del próximo 
año, pero con la advertencia de que 
se debe estar "inquietos" e "incó-
modos" a pesar de los buenos re-
sultados en los comicios de segun-
da vuelta por las gobernaciones 
regionales, el ex alcalde de Valpa-
raíso, Jorge Sharp Fajardo, realizó 
un completo análisis de esta nueva 
configuración del mapa político 
una vez terminadas las votaciones 

en todo el país.
En conversación con el progra-
ma  «Políticamente Directo», 
de  Puranoticia.cl, el abogado de 
profesión y líder del movimiento 
Transformar, destacó los resultados 
positivos obtenidos por la izquier-
da y la centroizquierda en el país, 
aunque sí reconoció que la dere-
cha y la ultraderecha avanzó en la 
conquista del poder de los espacios 
institucionales, al pasar de tener 
una Gobernación Regional a seis, 
pero también por los resultados ob-
tenidos en los Consejos Regionales, 

Concejalías y Alcaldías emblemáti-
cas.

CONTUNDENTE VICTORIA DE 
MUNDACA
En ese sentido, quien dejara atrás su 
proyecto de «Alcaldía Ciudadana» 
en la Municipalidad de Valparaíso 
el 14 de noviembre recién pasado, 
analizó lo que fue la  contundente 
victoria de Rodrigo Mundaca en 
la Región de Valparaíso, donde 
se alzó con la reelección como Go-
bernador tras obtener un 62% de 
las preferencias, es decir 25 puntos 
por encima de la candidata de Chile 
Vamos y toda la oposición, la UDI 
María José Hoffmann, quien sólo 
logró quedarse con el 37% de los 
sufragios en la zona.
"Teníamos las expectativas de que 
no ganara la derecha en la región, 
que el gobernador Mundaca tuvie-
se una buena participación, y así 
fue... ganó por harto. Creo que la 

votación sí hay que analizarla bien, 
pero  claramente expresa que la 
Región de Valparaíso no está 
por girar a la derecha, sino por 
lo contrario: mantener una línea 
de cambios y de transformación 
y, por tanto, creo que al menos en 
la región el escenario queda com-
pletamente abierto para lo que 
viene", sostuvo Sharp.
De igual forma, indicó en su análisis 
que el  resultado obtenido por Ro-
drigo Mundaca en segunda vuelta 
es mixto, ya que "expresa la capa-
cidad que tuvo de desarrollar una 
amplia alianza.  La votación del 
gobernador Mundaca se expli-
ca, evidentemente, por el apoyo 
del Frente Amplio, del Socialismo 
Democrático y del campo donde 
hay fuerzas como el movimiento 
Transformar y el mundo indepen-
diente, que también tiene una im-
portante presencia electoral en 
toda la región. Y se explica, ade-

Jorge Sharp y su análisis post 
elecciones comunales y regionales: 
"En Chile no se empuja ningún 
proyecto de sociedad"

El abogado, líder del movimiento Transformar y ex Alcalde 
de Valparaíso analizó con «Políticamente Directo», de Pura-
noticia.cl, lo que dejó la elección de segunda vuelta por las 
gobernaciones, entregando una mirada amplia tanto del nuevo 
escenario que se configura en la zona y en el país de cara a lo 
que ocurrirá en la presidencial y parlamentarias de 2025.
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más, por una especie de vengan-
za a la Pepa Hoffmann y a la UDI". 
Y es que a juicio del abogado, la 
marca UDI está completamente 
desfondada en la Región de Valpa-
raíso: "Hay que pensar cómo llegó 
(Hoffmann) a la región, después de 
12 años como Diputada, luego de 
ser una Diputada destacada en la 
región. Ella llega rompiendo la es-
tantería de la derecha, peleándo-
se con todo el mundo. Y pasa a se-
gunda vuelta porque la UDI sigue 
siendo una fuerza con capacidad 
electoral, evidentemente, pero 
no logra articular a la derecha en 
torno a la segunda vuelta". 

MUCHO NOMBRE, POCO
PROYECTO
Otro factor analizado por Jorge 
Sharp dice relación con los proyec-
tos que los candidatos ofrecen, ya 
sea a nivel regional o país.  En ese 
sentido, expuso que "en Chile hay 
un gran vacío de liderazgo –par-
tamos de esa lógica– dada por la 
crisis de La Moneda, no sólo por 
Monsalve, sino que porque en Chile 
no se empuja ningún proyecto de 
sociedad. En la derecha nadie sabe, 
en el Gobierno tampoco. Ese vacío 
de liderazgos presionó a las elec-
ciones municipales hacia defini-
ciones de corte más nacional de 
cara a 2025".
Este argumento lo ejemplificó con 
lo ocurrido en Valparaíso durante 
las pasadas elecciones de octubre, 
donde "sabíamos que era difícil 
que el Partido de la Gente (PDG) y 
Republicanos llegaran a entendi-
miento, si Parisi y Kast se estaban 
dando con todo por las redes so-
ciales por sus candidatos.  Enton-
ces, como hay una ausencia muy 
grande de proyectos, al final lo 
que termina pasando es que ter-
mina dominando en la escena 
política la cuestión de las formas 
y los cálculos. Cuando el domingo 
escuchabas a los ganadores, todos 
hablaban de la forma, que ganó la 
forma de hacer política por sobre lo 
otro. Es importante eso, pero tam-
bién el fondo". 
Sobre este punto, ahondó que "hay 
un voto vinculado a la persona y 
que es muy difícil traspasar votos 
de una persona a otra. A Hoffmann 
le pasó eso: los votos de Venezian 
y Millones no son traspasables. 
Precisamente es un rasgo del 

escenario político que tenemos: 
como no hay proyectos, al final 
solo hay figuras, solo nombres, y 
ese es un problema para la políti-
ca, y de eso se habla poco, porque 
lo que se requieren son proyectos y 
los líderes empujan proyectos, y los 
proyectos generan liderazgos".
"Entonces me parece que lo inte-
resante de esta elección en la Re-
gión de Valparaíso es que queda 
la pregunta de si este campo plural 
de fuerzas, con gente de centro iz-
quierda, con el Socialismo Demo-
crático, el Frente Amplio, figuras 
como el gobernador Mundaca, 
movimientos como el nuestro,  son 
capaces de articularse en torno a 
ideas que puedan aparecer como 
proyecto de región", añadió el ex 
jefe comunal porteño.

AVANCE DE LA DERECHA
Uno de los factores a tener en 
cuenta y que Sharp no esquivó fue 
el hecho de que a pesar de los rim-
bombantes triunfos en las regiones 
de Valparaíso y Metropolitana, lo 
cierto es que las izquierdas perdie-
ron cinco gobernaciones o, mejor 
dicho,  las derechas se quedaron 
con cinco y no una como tenían 
hasta el momento (La Araucanía).
"La derecha avanza y eso es in-
dudable. Avanza en la conquista 
del poder de los espacios institu-
cionales y también en iniciación 
territorial y en un relato de lo que 
pasa en el país, que me preocupa 
mucho.  Los resultados, si bien, 
son positivos desde la perspec-
tiva del mundo progresista y de 

izquierda, creo que no se puede 
para nada dormir en los laureles. 
El resultado es un aliciente a la 
crisis del Gobierno. Efectivamente 
el haber conquistado con Orrego y 
Mundaca las regiones Metropolita-
na y de Valparaíso entrega barniz 
de tranquilidad, pero me llama la 
atención que nadie haya querido 
ir a celebrar con el Presidente Boric 
en La Moneda", analizó.
Luego, insistió en su evaluación de 
lo ocurrido el domingo que  "para 
analizar hay que ver las dos elec-
ciones, primera y segunda vuelta. El 
análisis que hacemos respecto a 
eso es que hay un avance indu-
dable de la derecha, no solo en 
la conquista del poder regional, 
sino que también en los consejos 
regionales, concejos y alcaldías 
emblemáticas. El Frente Amplio 

pierde en manos de la derecha al-
caldías que eran impensadas que 
se podían perder, como Ñuñoa, San 
Miguel, Quilpué o Til Til".
"Si bien, el resultado del gober-
nador Mundaca es muy buen re-
sultado, el Core es de mayoría de 
derecha, con una fuerte presencia 
del Partido Republicano. La com-
posición del Core Metropolitano 
no es tan distinto al de Valparaí-
so, entonces digo que estamos en 
un escenario donde la derecha 
avanzó. Hacía un cálculo un poco 
apresurado de la segunda vuelta: 
votaron 5,3 millones por candi-
datos progresistas de izquierda o 
independientes; y 5 millones y un 
poco más por candidatos de dere-
cha y ultraderecha", sentenció el 

líder del movimiento Transformar.

ESCENARIO "ABIERTO" PARA 
2025
Finalmente, respecto a lo que ocu-
rrirá en la elección presidencial y 
en las parlamentarias del 16 de 
noviembre de 2025, Sharp plan-
teó que lo ocurrido en los comicios, 
tanto de octubre como de noviem-
bre, "se abre en el espacio de la 
izquierda y de la centroizquier-
da un gran debate. El escenario, 
desde la perspectiva de la presi-
dencial y la parlamentaria, está 
completamente abierto. Creo que 
vamos a entrar a un año donde se 
llama el «Síndrome del pato cojo», 
eso es evidente, porque además el 
Presidente Boric y su Gobierno está 
en una crisis que, al parecer, no tie-
ne fin".
Esto lo vinculó a lo ocurrido en la 
Región Metropolitana, con el triun-
fo de Claudio Orrego por sobre 
Francisco Orrego: "Él no es una 
persona de izquierda, pero lo que 
expresa es una amplia alianza de 
fuerzas desde el centro político 
hacia la izquierda, con un lideraz-
go de centro. Creo que la elección 
de la derecha, de Francisco Orrego, 
no es mala votación, con 2,2 mi-
llones de votos que lo catapultan 
como un liderazgo de Renovación 
Nacional dentro de una eventual 
primaria. Ayer hablaba con Rodolfo 
Carter por WhatsApp... con mi ami-
go Rodolfo Carter (ríe), y me daba la 
impresión que en el caso de la de-
recha se va dibujando una primaria 
entre Carter, Matthei y Orrego". 
Por último, el ex Alcalde de Valpa-
raíso sostuvo que "hay un proble-
ma en la derecha, porque Evelyn 
Matthei expresa una derecha 
más clásica, más tradicional, más 
propia de la herencia de la dic-
tadura, de esa trayectoria, de los 
partidos que vienen del tronco 
del Partido Nacional. Y Orrego 
es de una derecha contestataria 
e irreverente (...) Orrego, más bien, 
lo que busca es parecerse a fenó-
menos como Milei, Trump o Bolso-
naro. Busca ser una persona polí-
ticamente incorrecta que rompe el 
esquema tradicional de la derecha 
y le intenta hablar –que eso es in-
teresante– a una franja de nuevos 
electores, que a propósito del voto 
obligatorio aparecen con claridad". 

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/jorge-sharp-y-su-analisis-post-elecciones-comunales-y-regionales-en
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E l ex alcalde de Valparaí-
so,  Jorge Sharp Fajardo, 
se encuentra en pleno pro-
ceso de reflexión junto al 

proyecto político que lidera, el mo-
vimiento Transformar, respecto a lo 
que serán sus próximos pasos en la 
arena política luego que el pasado 
14 de noviembre materializara su 
renuncia a la «Alcaldía Ciudada-
na» que lideró desde el 2016.
Primero se habló de la posibilidad 
de competir por el Senado de la Re-
gión de Valparaíso, el que el 2025 
deberá escoger a sus nuevos inte-
grantes; pero también se ha llega-
do a deslizar la opción que partici-
pe en alguna primaria de izquierda 
por la Presidencia de la República. 
También surgió la posibilidad de 
competir por la  Cámara de Dipu-
tados.
Todo esto fue abordado por el abo-
gado de profesión, quien en conver-
sación con el programa «Política-
mente Directo», de Puranoticia.cl, 
abordó los caminos que se le abren 
de cara al próximo año, cuando la 

ciudadanía tenga el 16 de noviem-
bre que votar por su nuevo Presi-
dente, por sus nuevos Diputados y 
por sus nuevos Senadores.
En primer lugar, Sharp sostuvo 
que "estar en la institucionalidad 
supone un desgaste bien grande 
y a veces eso te impide ver que  la 
construcción de un proyecto país 
también se juega en otros aspec-
tos que no son sólo de la institu-
cionalidad".
A propósito del tema portuario, el 
ex Alcalde de Valparaíso indicó que 
"en Chile requerimos de un gran 
movimiento social y ciudadano 
por el puerto, que empuje la tri-
butación portuaria, que ha esta-

do ausente del debate público; o 
que se articule con la lucha de los 
trabajadores portuarios, que se ar-
ticule con lo que están haciendo los 
centros de pensamiento en mate-
ria de producción de conocimiento 
portuario, o lo que están haciendo 
las universidades y la sociedad ci-
vil".
En ese sentido, aseguró que uno de 
los primeros movimientos que dará 
en materia política junto a Trans-
formar será el  "empujar la crea-
ción de un movimiento de carác-
ter portuario que acompañe una 
futura discusión legislativa. No-
sotros somos de los que creemos 
que hay que empujar el puerto sin 

trabas". 
Considerando que justamente 
fue su gestión municipal la que al 
principio de la misma le puso más 
de alguna traba al proyecto de 
expansión portuaria, dijjo al res-
pecto que "gracias a eso tenemos 
que un mejor proyecto de expan-
sión portuaria, de 800 millones 
de dólares de inversión y una 
expansión más amigable con la 
ciudad".
Junto a considerar que la actual 
iniciativa de expansión portuaria 
"es un buen proyecto" y a reconocer 
que "se perdió mucho tiempo", el ex 
jefe comunal sostuvo que ahora en 
el movimiento Transformar "va-
mos a entrar a una etapa que lla-
mamos de conferencia, donde va-
mos a abrir la discusión con otras 
y otros, no sólo miembros del mo-
vimiento, porque queremos forta-
lecer el movimiento. Pronto se va a 
saber".
Sobre este punto, detalló que "va-
mos a discutir la táctica del año 
2025, que tiene que ver con la 
construcción en el movimiento 
social y en el territorio, que es algo 
indispensable y que los partidos 
políticos han ido perdiendo por este 
desgaste y por la alta presencia en 
la institucionalidad que hace olvi-
dar  tareas fundamentales para la 
construcción de un proyecto país, 
que es la construcción a ras de piso". 
El segundo paso será la disputa 
institucional, que se dará durante 
todo el próximo año con la elección 
presidencial y las parlamentarias 
del 16 de noviembre de 2025: "A mí 
me interesa el plan A, B, C y D, que 
es contribuir a la construcción del 
proyecto. Eso se juega no sólo en 
el espacio institucional, sino que 
también se juega en la capacidad 
de construir movimiento social, 
un actor social".
Finalmente expuso que "la historia 
de Chile demuestra en los siglos 
XX y XXI que la única posibili-
dad de que haya cambios, que la 
aguja se mueva en dirección dis-
tinta a la del conservadurismo, 
del status quo, a sólo administrar 
esta crisis permanente de Chile; 
es cuando hay una sociedad em-
poderada y organizada. Los cam-
bios políticos que empujó Bachelet, 
como la proscripción del binominal, 
estuvo antecedida por un movi-
miento social y cultural gigantesco. 
Entonces la política no acaba ni em-
pieza en las elecciones, sino que son 
un espacio de construcción".
"Tenemos un sistema político que 
está muy cómodo con el status 
quo. La pregunta es si los chilenos 
y las chilenas están contentos con 
el status quo", sentenció Sharp.

Jorge Sharp y sus próximos pasos en la 
arena política: "En Chile requerimos de 
un gran movimiento social y ciudadano 
por el puerto"

En la antesala a la decisión que adopte de cara a si el 2025 
competirá por la Cámara de Diputados, el Senado o incluso 
en una primaria por la Presidencia, el ex Alcalde de Valparaíso 
aseguró que junto a su movimiento Transformar están 
trabajando en la creación de un movimiento que empuje 
el proyecto de expansión y la tributación portuaria en las 
ciudades.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/jorge-sharp-y-sus-proximos-pasos-en-la-arena-politica-en-chile
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U n conductor de nacio-
nalidad paraguaya per-
dió la vida luego que el 
camión que conducía 

volcara en la ruta 60CH, en las 
cercanías del complejo fronterizo 
Los Libertadores, en la zona limítro-

fe entre Chile y Argentina.
El fatídico accidente de tránsito 
se produjo en la curva cero de la 
cuesta Caracoles, en la parte alta 
de la comuna de Los Andes, al inte-
rior de la Región de Valparaíso.
El teniente Maximiliano Tavolari, 

de la Sección Investigadora de Ac-
cidentes de Tránsito (SIAT) de San 
Felipe, explicó que  llegaron a Los 
Andes para  "investigar un acci-
dente del tipo volcamiento, donde 
fallece el conductor del móvil in-
volucrado".

"Conforme a las diligencias rea-
lizadas por esta especialidad,  se 
formulará una dinámica y causa 
basal, donde se establecerá un 
informe técnico, el cual a poste-
rior será remitido al Ministerio 
Público", añadió el oficial de Cara-
bineros.
Al sitio del suceso concurrieron 
también voluntarios del Cuerpo de 
Bomberos de Los Andes y de Río 
Blanco, junto al SAMU Aconcagua y 
personal de Carabineros.
"Se insta a todos los conductores 
a conducir siempre atentos a las 
condiciones del tránsito y a una 
velocidad razonable y prudente", 
señaló el teniente Tavolari.
Vale hacer presente que el camión 
es de patente paraguaya.

Conductor paraguayo fallece 
tras volcar su camión en la ruta 
internacional de Los Andes

Carabineros de la SIAT de 
San Felipe llegaron a la curva 
cero de la cuesta Caracoles 
a investigar el accidente del 
tipo volcamiento, donde se 
produjo el fallecimiento del 
conductor.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/conductor-paraguayo-fallece-tras-volcar-su-camion-en-la-ruta
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C on más de 774 mil votos a 
su favor (774.079), Rodri-
go Mundaca Cabrera fue 
reelegido como Goberna-

dor Regional de Valparaíso en la 
elección de segunda vuelta de este 
domingo 24 de noviembre, impo-
niéndose con claridad ante la carta 
de Chile Vamos y toda la oposición, 
la UDI María José Hoffmann, que 
sumó 464.230 sufragios.
El candidato independiente, pero 
que contaba con el apoyo del Frente 
Amplio y todo el oficialismo, superó 
a su contrincante incluso en las ciu-
dades donde se pensaba que la gre-
mialista obtendría mejores cifras, 
como en las comunas de la provin-
cia de San Antonio, o en otras con 
alcaldes de derecha, como  Zapa-
llar, Papudo o Los Andes.
Pero más allá de la claridad de las 
cifras, que en porcentajes se tradu-
ce en un 62,51% versus un 37,49% 

a favor del ingeniero agrónomo de 
profesión,  Puranoticia.cl  quiso co-
nocer en voz de un panel de exper-
tos académicos  cuáles fueron las 
conclusiones que dejó el proceso y 
determinar si efectivamente ganó 
Mundaca o perdió Hoffmann.
El periodista y académico de la Uni-
versidad Andrés Bello (UNAB), pero 
también experto en comunicación 
política y electoral, Felipe Verga-
ra, comentó que  "creo que hay de 
ambos.  Ganó Mundaca porque el 
resultado es muy contundente, 
entonces no es todo extrapolable 
a la débil candidatura que hubo 
de Hoffmann. Él tiene sus méritos 
fuertes para haber ganado por ese 
porcentaje. Pero también perdió 
Hoffmann, que confirmó que no era 
la candidata adecuada para esta 
elección".
Sobre esta tesis, planteó que "el 
estilo de campaña que hizo (Ho-

ffmann) también fue castigado a 
nivel nacional, no sólo a ella: a Iván 
Poduje en su minuto y a Francisco 
Orrego en Santiago.  Ese mode-
lo pareciera que hoy no le hace 
mucho sentido a la ciudadanía. 
Este modelo confrontacional, de 
ataque y crítica permanente, sin 
aporte ni mayores contenidos, 
a la ciudadanía le agota y por lo 
menos se vio eso".
Otro factor analizado por el exper-
to dice relación con los votos de 
Francesco Venezian y, sobre todo, 
de Manuel Millones, que no se tras-
pasaron a la carta UDI en segunda 
vuelta, diciendo que "ahí hay algo 
de descontento con la candida-
ta y demuestra que ésta fue una 
elección mucho más de personas 
que de corrientes políticas. No sé 
cuánto sacó Mundaca en Valparaí-
so (120 mil votos), si sacó más votos 
o no que la que ganó como Alcalde-
sa (casi 50 mil votos). Lo mismo en 
Viña del Mar. En Santiago, Orrego 
ganó lejos en Ñuñoa, en Macul y La 
Florida, donde sí ganó la derecha 
hace un mes atrás".
Luego, la periodista y doctora en 
Ciencias Sociales, con mención en 
Ciencias Políticas, Marcela Porto, 
sostuvo  que  "yo creo que ganó 

Mundaca. Había ahí un voto o un 
apoyo en algún sentido por un 
grupo explícito, pero otro que es-
taba más sumergido y que es pro-
pio de cuando emergen cuando 
hay que expresar la voluntad en 
la urna. Pero yo lo tomaría como 
un triunfo de Mundaca".
De igual forma, expuso que  "si lo 
lees también a la luz de la victoria 
de Macarena Ripamonti en Viña 
del Mar o de la Alcaldía en Vapa-
raíso (con Camila Nieto), ahí hay 
algo que se puede leer en clave 
más sistémica que sólo el triunfo 
de Mundaca en términos de cir-
culación de fuerzas políticas en la 
región".
Respecto a la posiblidad de que la 
elección haya sido perdida por Ho-
ffmann, la experta analizó que  "tú 
también te puedes parar desde 
la otra vereda y efectivamente los 
números no le dieron para adju-
dicarse el cargo. Entonces depen-
de de quién haga el análisis, pero 
sí la derecha perdió ahí un terri-
torio importante".
El columnista y analista político 
Santiago Escobar explicó sobre lo 
ocurrido en la Región de Valparaíso 
el domingo que "perdió Hoffmann 
por la sencilla razón que sacó me-

Panel de expertos resuelve la gran 
duda de la segunda vuelta en la Región 
de Valparaíso: ¿Ganó Mundaca o 
perdió Hoffmann?

Puranoticia.cl conversó con cinco analistas políticos que 
desmenuzaron lo ocurrido en la batalla por la Gobernación de 
Valparaíso, instancia donde Rodrigo Mundaca se quedó de 
manera contundente con el triunfo, con un 62% versus el 37% 
de María José Hoffmann.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/panel-de-expertos-resuelve-la-gran-duda-de-la-segunda-vuelta-en-la
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nos votos que su bloque y no logró 
captar ni agregarle ningún voto 
al bloque, que era fundamental 
para ganarle a Mundaca. Lo diji-
mos con anterioridad: la peor can-
didata para enfrentar a Mundaca 

era ella, por el nivel de resistencia 
que tenía".
De igual forma, el experto en la 
arena política subrayó que  "tam-
poco hay que desmerecer a quien 
gana, pero Mundaca estaba muy 
mal aspectado. Para que saque el 
62% de los votos, es que la candi-
data que tenía al frente no valía 
nada".
Además, Escobar recordó que "yo 
insistí siempre en que la mejor 
carta para la derecha era Ma-
nuel Millones, que sacó 130 mil 
votos solo, sin apoyo de partidos, 
porque no me van a decir que es 
por el Partido Social Cristiano. Él 
marcaba mejor y hubiera ganado 
en primera vuelta a Mundaca, pero 
la derecha ve cómo lo hace".
En tanto, el doctor en Historia, ma-
gíster en Ciencia Política y acadé-
mico de la U. Adolfo Ibáñez (UAI), 
Fernando Wilson, sostuvo que en 
la elección de este domingo "hubo 
un poco ambas. Ciertamente Ho-
ffmann no fue la mejor candidata. 
Fue una figura que no logró co-
nectar con el votante local, parti-
cularmente después del incidente 
con Luis Pardo. Pero por otro lado 
no se puede negar el trabajo de 
base que tiene Rodrigo Mundaca 
en relación a su origen activista 
desde Modatima".

En ese sentido, recordó que "la de-
recha perdió 100 mil votos, dicho 
en brutal. Y eso demuestra que no 
fue una buena candidata porque 
no logró atraer buena parte de 
la votación de derecha. A priori, 

sin revisar los datos concretos, uno 
especularía que fue principalmente 
por el votante de Manuel Millones, 
pero son 100 mil, lo cual claramente 
es una demostración de un proceso 
mal planificado.

Junto a advertir que "no podría 
dejar fuera a algunos votantes de 
Renovación Nacional que se sintie-
ron agraviados por la salida de Luis 
Pardo" como candidato a la Gober-
nación Regional, Wilson planteó 
que también  "creo que hubo un 
trasvasije, porque muchos vo-

tos fueron a nulos, mientras que 
votos nulos de la primera vuelta 
fueron a Mundaca, que incluso 
disminuyeron en la segunda vuel-
ta".
Finalmente, la periodista, acadé-

mica de la U. Viña del Mar (UVM) 
y magíster  en Ciencias Políticas 
Integradas, Angélica Pacheco, sos-
tuvo que "el ganador, sin duda es 
Mundaca, más allá del resultado, 
que es un 62% y fracción. Es una 

paliza a su contendora, la cual 
no es sólo quien pierde,  sino que 
pierde por mucho. Y pierde de ma-
nera muy significativa, consideran-
do que no hubo trasvasije de votos, 
cuestión que nuevamente se vuelve 
a ratificar que nadie es dueño de 
los votos. Los votos no se traspasan, 

sino que las personas deciden por 
la credibilidad en alguien, más allá 
de una posición política".
"En una primera instancia se pue-
de observar que hubo  cruces de 
votos, personas que seguramente 

votaron primero por un candida-
to de derecha y que en  segunda 
vuelta votaron por Mundaca, que 
fue determinante para lograr el 
triunfo. Mundaca mostró más cer-
canía con el centro y eso significó 
que a muchas personas les hizo 
más  sentido esa búsqueda de 
acuerdos para la región, más que 
la beligerancia de una candidata 
que en primera vuelta fue muy 
ruda y que en la segunda vuelta 
acusó incluso al Gobernador de 
ser muy duro", añadió la experta 
en la materia. 
Por último, dijo que "ahí hay un 
tema interesante del punto de vista 
comunicacional.  Hubo un proble-
ma de diseño y de estrategia en 
la segunda vuelta de María José 
Hoffman y eso después lo podre-
mos conversar, pero finalmente 
sí hay un problema de diseño, de 
estrategia comunicacional y po-
lítica, porque no se acercó al cen-
tro, se quedó permanentemente en 
el nicho que había conquistado e 
incluso las personas finalmente de-
terminaron una votación altísima 
de un triunfo innegable de Rodrigo 
Mundaca y que en el fondo logra 
una transversalidad en esa vota-
ción".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/panel-de-expertos-resuelve-la-gran-duda-de-la-segunda-vuelta-en-la
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/panel-de-expertos-resuelve-la-gran-duda-de-la-segunda-vuelta-en-la
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/panel-de-expertos-resuelve-la-gran-duda-de-la-segunda-vuelta-en-la
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/panel-de-expertos-resuelve-la-gran-duda-de-la-segunda-vuelta-en-la
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/panel-de-expertos-resuelve-la-gran-duda-de-la-segunda-vuelta-en-la
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C arabineros de la Sección 
de Investigaciones Po-
liciales (SIP) de la Sexta 
Comisaría de Villa Ale-

mana detuvieron a un hombre de 
27 años, sindicado como el pre-
sunto responsable de un  delito de 
homicidio frustrado registrado en 
la comuna.
Las diligencias investigativas per-
mitieron detectar que los hechos se 
registraron la madrugada de este 
lunes 25 de noviembre cuando  un 
hombre de 43 años fue hallado 

en la vía pública con heridas de 
gravedad, provocadas por arma 
blanca.
La víctima permanece hospitali-
zada y con riesgo vital, según in-
formó la institución.
Tras hacer el levantamiento de la 
información,  los uniformados lo-
graron identificar a dos personas 
como presuntos participantes en 
esta brutal agresión.
Tras gestionar una orden judicial de 
entrada y registro de inmueble, fue 
detenido el hombre de 27 años 

por el delito de homicidio frus-
trado.
Junto a informar que pasará a con-
trol de detención, también se indicó 
que  el sujeto ya registra antece-
dentes policiales por otros ilícitos.

De igual forma, Carabineros de Vi-
lla Alemana aseguró que continúa 
con diligencias investigativas para 
dar con los pasos del segundo invo-
lucrado en el hecho.

Por homicidio frustrado detienen a 
sujeto de 27 años en Villa Alemana: 
habría sido el autor de violenta 
agresión con arma blanca

Los hechos se registraron la madrugada de este lunes cuando 
un hombre de 43 años fue hallado en la vía pública con heridas 
de gravedad, provocadas por arma blanca.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/por-homicidio-frustrado-detienen-a-sujeto-de-27-anos-en-villa-alemana
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"E l problema no es 
la gestión de los 
puertos (...) sino 
que es la logísti-

ca terrestre, que tiene que ver 
con trenes". Con estas palabras, 
el entonces candidato a la reelec-
ción como gobernador regional 
de Valparaíso,  Rodrigo Mundaca, 
daba a  Puranoticia.cl  –en una de 
sus últimas entrevistas antes de la 
segunda vuelta–su receta para so-
lucionar uno de los principales pro-
blemas que enfrenta la zona.
En ese sentido, Mundaca continuó 
expresando que "si no los tenemos 
habilitados hoy, es muy difícil 
poder aumentar la movilización 
de cargas en los puertos, y es di-
fícil tener suficiencia y autonomía 
en materia portuaria para llegar a 
destinos que exigen que el Pacífico 
Sur sea una vía expedita de llegada 
a los distintos mercados".

Como una forma de ratificar la im-
portancia que en campaña le puso 
al tema ferroviario, el reelecto Go-
bernador Regional de Valparaíso 
sostuvo como primera actividad 
pública una reunión con las auto-
ridades de la Empresa de Ferroca-
rriles del Estado (EFE) Valparaíso, 
con quienes abordó los avances de 
los proyectos estratégicos.
El propósito de la instancia fue dar 
cuenta del desarrollo ferroviario 
como un  eje estructurante de la 
conectividad regional y su impac-
to económico, social y sostenible, 
considerando entre los principales 

proyectos en desarrollo la licitación 
del estudio integral del Tren Valpa-
raíso - Santiago, publicada el 14 de 
noviembre de 2024.
Pero a ello se suman otras iniciati-
vas de mediano plazo, entre las que 
destacan los  buses nocturnos  de 
EFE Valparaíso, los cuales estarán 
operativos a partir del primer se-
mestre del próximo año; además de 
la compra de  nuevos trenes; y las 
avanzadas obras de la  futura es-
tación Valencia  del Tren Limache 
- Puerto, en la comuna de Quilpué.
Tal como lo había indicado a  Pu-
ranoticia.cl, la máxima autoridad 

regional sostuvo que "el tren tiene 
que ser el eje estructurante del 
transporte público y, por tanto, 
creo que hoy el tema de trenes 
es fundamental para nuestra 
región. Se ha hablado harto del 
desafío portuario que tenemos, 
a propósito de Chancay y Callao, 
que mueven una cantidad similar 
de carga que se mueve en San An-
tonio, pero hoy probablemente el 
déficit que tenemos es la logística 
terrestre y eso tiene que ver con 
trenes".
"Hoy día hemos estado conversan-
do con el gerente de la empresa de 
Ferrocarriles del Estado para eva-
luar en conjunto el estado de avan-
ce de proyectos que son tremen-
damente importantes y relevantes 
para nuestra región en materia de 
transporte, en materia de movili-
dad", añadió el Gobernador de Val-
paraíso hasta enero de 2029.

Gobernador Mundaca e importancia 
de los trenes en su segundo periodo: 
"Tiene que ser el eje estructurante del 
transporte público"

Reiterando lo afirmado a Puranoticia.cl durante su campaña a 
la reelección, la autoridad sostuvo como primera actividad pú-
blica una reunión con EFE Valparaíso, instancia donde le dieron 
cuenta de los avances de los proyectos que están en carpeta 
en el corto y mediano plazo.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/gobernador-mundaca-e-importancia-de-los-trenes-en-su-segundo-periodo
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De igual forma, repasó que "vamos 
a tener en abril de 2025 el estudio 
que estamos realizando para un 
tren doble propósito, de pasaje-
ros y de carga, que prolongue la 
vía férrea de Llay Llay a San Feli-
pe y de San Felipe a Los Andes; y 
tenemos el sueño de convertir el 
Puerto de Los Andes no sólo en 
sitio de inspección, sino que de 

transferencia de carga. Eso está 
en estudio y hay recursos del Go-
bierno Regional".
En tanto, el gerente general de EFE 
Valparaíso, Miguel Saavedra, recal-
có que "podemos dar cuenta que 
en el proyecto de ampliación a La 
Calera estamos avanzando en dos 
ejes: uno tiene que ver con trami-
tación ambienta, donde ya se en-

tregó la primera adenda, se están 
realizando nuevas participaciones 
ciudadanas, se está desarrollando 
todo lo que tiene que ver con esta 
tramitación ambiental para que el 
año 2025 podamos avanzar a una 
Resolución de Calificación Ambien-
tal y luego a ejecución".
Además, sostuvo que en paralelo 
"estamos llevando a cabo la etapa 
de diseño, donde estamos actual-
mente en un  proceso de adjudi-
cación de la ingeniería de detalle 

de este proyecto. Es una inversión 
más de $6.800 millones. Hay un 
impulso importante que estamos 
llevando a cabo tanto por EFE como 
por parte del Gobierno Regional". 
Entre los proyectos que el Gore de 
Valparaíso financiará está la  im-
plementación piloto de un botón 
de pánico en el transporte públi-
co, por un costo de $69 millones.
Beatriz Bonifetti, presidenta del di-
rectorio de EFE Valparaíso, añadió 
que "hemos avanzado en todos 

los compromisos suscritos y, ade-
más, vamos a seguir trabajando 
en coordinación con todos los in-
cumbentes de la región. Tenemos 
previsto reunirnos con los alcal-
des del Gran Valparaíso. El Gober-
nador es un gran aliado para seguir 
avanzando y hacer realidad este 
sueño de la comunidad de contar 
con un buen servicio de transporte 
público y –ojalá– con trenes y cer-
canía en sus territorios".
Entre las iniciativas a largo plazo 

que se trabajarán se encuentra 
la  extensión del metro desde Li-
mache hacia La Calera, cuya eva-
luación ambiental se encuentra 
en curso; al igual que el estudio de 
oferta y demanda para una futura 
extensión de la línea férrea desde 
La Calera a Los Andes, financiado 
por el Gobierno Regional. Tam-
bién se dialogó sobre los elementos 
clave para la Licitación del Trans-
porte Público Gran Valparaíso 
2025, incluyendo gobernanza del 

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/gobernador-mundaca-e-importancia-de-los-trenes-en-su-segundo-periodo
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/gobernador-mundaca-e-importancia-de-los-trenes-en-su-segundo-periodo
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/gobernador-mundaca-e-importancia-de-los-trenes-en-su-segundo-periodo
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U n  adulto mayor habría 
intentado quemarse a 
lo bonzo  en las oficinas 
centrales de  Chile Atien-

de ubicadas en la comuna de Val-
paraíso.
El hecho se produjo la mañana de 
este martes, cuando la persona in-
gresó al baño del recinto de Av. Bra-
sil con un recipiente que contenía 
líquido inflamable, presuntamen-
te bencina.
El hombre  sostuvo que  la muerte 
de su esposa, ocurrida mientras 
esperaba una intervención quirúr-
gica, fue una de las razones por las 
que habría intentado llevar a cabo 
este acto.
Personal de Carabineros llegó al 
lugar, alertados por personal de 
Chile Atiende,  evitando que el 
adulto mayor encendiera el líqui-
do inflamable, según consigna el 
sitio Alerta Noticias. 
Durante el procedimiento, personal 
policial encontró una carta,  en la 
cual el hombre dio a conocer su si-
tuación económica, su frustración 
con el sistema de pensiones y las 
listas de espera.
En el escrito, dirigido al Estado y al 
Gobierno, solicita ayuda económica 
debido a la baja pensión que recibe 
y las dificultades que enfrenta para 
llegar a fin de mes.
“Como ciudadano chileno,  pido 
una ayuda económica porque mi 
pensión es muy baja y quedé en-
deudado por el desfalco de las 
AFP. Yo soy pensionado por el IPS 
(es seguro social). Recibo pensión 
de trabajo y la PGU con $280 mil 
pesos  (…) No alcanzo a llegar a fin 
de mes por culpa de las famosas 
listas de espera. Mi esposa falleció 

esperando una operación. Ella era 
pensionada y con su pensión nos 
ayudábamos. Pido que el Estado 
ayude a todos los pensionados de 
Chile para que no pase lo que estoy 
pasando yo”, dice la carta.
Cabe señalar que el hombre que fue 
trasladado hasta un centro asisten-

cial para poder recibir atención mé-
dica, tiene una hija de 28 años que 
recibe pensión de invalidez.
Frente a lo ocurrido,  el diputado 
Diego Ibáñez emplazó al Senado 
a aprobar la reforma de pensio-
nes, recalcando en la gravedad de 
la situación registrada en Valpa- raíso, donde una persona mayor se 

roció aparentemente con bencina 
en protesta por las bajas pensiones 
y las listas de espera, asegurando 
que su esposa falleció sin poder so-
meterse a una intervención quirúr-
gica que requería.
"Una de las cosas por las cuales 
la clase política está tan deslegi-
timada es porque no resuelve los 
problemas como las pensiones. 
Hoy estamos ya cumpliendo casi 
dos años desde que se presentó 
la reforma de pensiones y ya lleva 
nueve meses durmiendo en el Se-
nado. Y los senadores de derecha 
han dicho que no la van a aprobar 
hasta enero porque primero tienen 
que pasar las elecciones", indicó el 
legislador frenteamplista.
Finalmente expuso que "si hoy ve-
mos una noticia donde una per-
sona mayor se quiere quemar a 
lo bonzo porque no le alcanza la 
pensión, no le alcanza su jubila-
ción y reclama a la clase política 
beneficios, ¿qué estamos hacien-
do nosotros para resolver esa 
situación?  Nosotros ya sacamos 
la reforma de pensiones de la Comi-
sión de Trabajo, de la Sala de la Cá-
mara de Diputados y estamos a la 
espera de que el Senado la apruebe 
rápidamente. Pero no se ponen de 
acuerdo y la derecha hoy chantajea 
con que se tienen que vivir primero 
las elecciones para luego mejorar la 
vida de las y los jubilados".

Adulto mayor habría intentado 
quemarse a lo bonzo en oficina de 
Chile Atiende en Valparaíso

El hombre sostuvo que 
la muerte de su esposa, 
ocurrida mientras esperaba 
una intervención quirúrgi-
ca, fue una de las razones 
por las que habría intentado 
realizar el acto.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/publican-llamado-a-licitacion-del-estudio-integral-del-tren-valparaiso
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/adulto-mayor-habria-intentado-quemarse-a-lo-bonzo-en-oficina-de-chile
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/adulto-mayor-habria-intentado-quemarse-a-lo-bonzo-en-oficina-de-chile
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E n prisión preventiva que-
daron las 42 personas de 
nacionalidad colombiana 
que fueron formalizadas 

por los delitos de  usura reiterada 
y asociación ilícita, en el marco 
de una investigación del Ministerio 
Público y la Policía de Investiga-
ciones (PDI) relacionada a una or-
ganización criminal transnacional, 
denominada  «La Empresa», que 
se dedicaba a realizar préstamos 
ilegales de dinero a comerciantes 
chilenos, principalmente feriantes. 
Cabe recordar que la semana pasa-
da se materializó la  detención de 
44 personas en las regiones de 
Valparaíso, Metropolitana y O'Hi-
ggins, dos de las cuales ya fueron 
formalizadas y sujetas también la 
medida cautelar privativa de liber-
tad. La banda fue desarticulada en 
una megaoperación principalmen-
te en las ciudades de Valparaíso, 
Santiago y Rancagua, estando su 
oficina principal en la calle Agusti-
nas de la capital.
Esta  organización transnacional 
estaba formada básicamente por 
ciudadanos extranjeros, de nacio-
nalidad colombiana, que tenían 

una plataforma que llamaban «La 
Empresa»,  encargada de prestar 
dinero a terceros, en general co-
merciantes, y luego requerir una 
cantidad de interés que supera el 
máximo legal.
Si bien, la múltiple audiencia de 
formalización comenzó este lu-
nes 25, la magistrada del Juzgado 
de Garantía de Valparaíso, Sylvia 
Quintana Ojeda, decretó el  receso 
de la audiencia hasta este martes 
26 de noviembre, a las 9:00 horas, 
instancia donde se conoció que to-
dos los imputados quedarán tras 
las rejas por al menos seis meses.
"Todos fueron formalizados por 
los delitos de asociación delictiva, 
usura reiterada y 13 por lavado de 
dinero. La Fiscalía solicitó la prisión 

preventiva de todos ellos, por esti-
mar que su libertad es un peligro 
para la seguridad de los ofen-
didos, que pueden obstaculizar 
diligencias de investigación y, en 
definitiva, por estimar que su li-
bertad es peligrosa para la segu-
ridad de la sociedad y por peligro 
de fuga. Todas estas consideracio-
nes fueron acogidas por el tribunal, 
que decretó la prisión preventiva de 
los 42 imputados", destacó el fiscal 
de Valparaíso, Pablo Avendaño.
De igual forma, se solicitó desde 
ya una audiencia de reformaliza-
ción  de estos imputados, conside-
rando que restan una serie de dili-
gencias que llevar a cabo producto 
de las múltiples incautaciones rea-
lizadas en los operativos de captura 
de los sujetos.
"Si bien, lleva un año la investiga-
ción como desformalizada y, a raíz 
de los procedimientos de entrada 
y registro que hicimos en distintos 
inmuebles, donde se incautó una 
gran cantidad de evidencia, como 
celulares, computadores y docu-
mentos,  tenemos que realizar 
ahora el análisis precisamente de 
dicha evidencia, además que está 

pendiente un informe pericial 
respecto de las cuentas bancarias 
de los imputados", explicó el perse-
cutor jefe de Valparaíso.
"Todo ello amerita que pensamos 
que en unos meses más habrá que 
reformalizar la invesigación,  agre-
gando probablemente nuevos 
hechos y eventualmente nuevos 
imputados. Por esa razón se dejó 
solicitada desde ya una audien-
cia fijada para fines de febrero de 
2025, en atención a que el plazo 
para la investigación fijado por el 
tribunal es de seis meses", continuó 
indicando el fiscal Pablo Avendaño.
Finalmente, y en cuanto a las vícti-
mas, el Ministerio Público precisó 
que el número exacto aún se desco-
noce, ya que, "si bien, hemos hecho 
varias diligencias para ubicar a 
las víctimas, hasta ahora sólo 
hemos podido tomar declaración 
a un poco más de 30, todas en 
carácter de reservado. Estamos 
en proceso de análisis de la docu-
mentación incautada para indivi-
dualizar más víctimas y seguir con-
tactándolas para poder tomarles 
declaración, siempre en calidad de 
testigos reservados".

En prisión preventiva quedaron los 
42 colombianos formalizados por 
préstamos ilegales a comerciantes en 
Valparaíso

La totalidad de los 
imputados fueron 
formalizados por los 
delitos de asociación 
delictiva y usura reiterada, 
mientras que a 13 se les 
imputó además el delito 
de lavado de dinero.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/en-prision-preventiva-quedaron-los-42-colombianos-formalizados-por
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Dos sujetos, de 17 y 19 años, fue-
ron detenidos por el delito de re-
ceptación de vehículo motoriza-
do por parte de carabineros de la 
Segunda Comisaría de San Felipe.
Funcionarios de la Sección de 
Investigaciones Policiales (SIP), 
mientras  realizaban diligencias 
investigativas en la calle Sargen-
to Aldea,  verificaron la patente 
de un vehículo marca Mercedes 
Benz estacionado en el lugar.
Al chequearla en el sistema, éste 
arrojó que mantenía encargo vi-
gente por el delito de robo con 
violencia  (método de encerrona) 
desde la ciudad de Quillota.
El personal policial realizó vigi-
lancia en el lugar por 3 horas, di-
visando a dos hombres que 
abordaron el vehículo, instante 
en que son aprehendidos por los 
carabineros.
Se trata de dos sujetos, un ado-
lescente de 17 años y un joven de 

19, quienes poseen antecedentes 
policiales por delitos como  robo 
en lugar habitado, robos con 

intimidación, robos por sorpre-
sa, robo con violencia y lesiones 
menos graves.

La justicia determinó que ambos 
pasarán a control de detención.

Un corte de emergencia debió lle-
var a cabo Esval en diversos sec-
tores de La Calera; esto, debido a la 
reparación de una matriz que pre-
sentó una falla en la estación regu-
ladora de presiones en la comuna.
Producto de esto, los equipos de la 
empresa sanitaria se desplegaron 
en el sector para reparar el proble-
ma, tal como lo indicó el subgerente 
zonal, Rodrigo Lastra.
"El daño en la tubería nos ha 
obligado a realizar un corte de 
suministro a las 11:30 horas. Es-
timamos que, de no presentar 
inconvenientes, podríamos rea-
nudar el servicio gradualmente 
desde las 18:30 horas de este 
martes 26 de noviembre”, comen-
tó el ejecutivo de Esval.  
En cuanto a los sectores afecta-
dos, estos son:  Villa Empar, sector 
centro sur, entre Latorre y Diego 
Lillo;  sector centro poniente, cua-
drante comprendido entre José 
Joaquín Pérez y Pedro de Valdivia 
y entre Carrera y Línea del tren; 

Maestranza;  población Manuel 
Rodriguez; población Los Pimien-
tos, sector compresoras, sector 
Cementerio, sector Palmilla;  sec-
tor poniente, comprendido entre 
las calles San Diego y O’Higgins y 
Enrique Amthor; y  poblaciones de 
Camino Troncal.
Como medida de mitigación, se dis-
puso el  recorrido de ocho camio-

nes aljibes y la instalación de 12 
estanques estacionarios.

ESTANQUES
1- O’Higgins con Chañaral.
2- O’Higgins con Alonso Zumaeta.
3- O’Higgins con Amthor.
4- Iquique con Chuquicamata.
5- Carrera con Libertad.
6- Alonso Zumaeta con Lautaro

7- Carrera con Colo-Colo
8- Carrera con Balmaceda.
9- Cervantes con Eusebio Lillo.
10- Avenida Beato Hurtado con 
Iglesia.
11- Pasaje Melbourne con Av. Mara-
thon.
12- Chañaral con Pasaje Pinto.

Recuperan en San Felipe un automóvil robado en 
violenta encerrona en Quillota: sujetos de 17 y 19 
años fueron detenidos

Vecinos de La Calera se quedaron sin agua potable por reparación 
en matriz de Esval tras falla en estación reguladora de presiones

Carabineros de la SIP de San Felipe 
realizó vigilancia por 3 horas, divisando a 
dos hombres que abordaron el vehículo, 
instante en que son aprehendidos por 
receptación.

Producto de esto, los equipos de la empresa sanitaria se 
desplegaron en el sector para reparar el problema, tal como 
lo indicó el subgerente zonal, Rodrigo Lastra.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/recuperan-en-san-felipe-un-automovil-robado-en-violenta-encerrona-en
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/vecinos-de-la-calera-se-quedaron-sin-agua-potable-por-reparacion-en
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P asadas las elecciones mu-
nicipales, de concejales, de 
consejeros regionales y de 
gobernadores -primera y 

segunda vuelta- ya no hay excusas 
del mundo político para no hablar 
de qué hará cada quien el próximo 
año. 
En el reporteo de temas de contin-
gencia, era usual escuchar, cuando 
se le preguntaba a algunos si irían 
como diputados, senadores o a pri-
marias presidenciales, que estaban 
enfocados en apoyar a sus figuras 
en las elecciones de octubre y no-
viembre. Pero ya no, entonces la 
duda que sigue es saber... ¿y aho-
ra, quién se pondrá la camiseta 
para competir por La Moneda en 
2025?
En la derecha tienen, al menos, dos 
candidatos bastante claros, Evelyn 
Matthei y José Antonio Kast. Pero 
también suenan Rodolfo Carter y 
ahora, tras los más de 2 millones 
de votos en la Región Metropoli-
tana, Francisco Orrego. Pero tam-
bién RN querría poner otros nom-
bres, aparentemente...
En la izquierda, en tanto, no hay 
nada ni nadie claro. La crisis po-
lítica y mediática del caso Mon-
salve, junto a los coletazos que 
de tanto en tanto sigue pegando 
el caso Convenios ha complicado 
el posicionamiento de nombres 
competitivos en la esfera pública. 
Tomás Vodanovic, que alcanzó 
más del 70% de los votos en Maipú 
ya dijo que no va a ser presiden-
ciable, y Claudio Orrego tampoco 
quiere, o al menos eso dijo tras su 
triunfo el domingo pasado.  Y en-
tonces, ¿quién? 
Según algunas encuestas, Ma-
carena Ripamonti es una de las 
políticas con mejor proyección 

nacional, pero por edad no puede 
ser Presidenta, pues se necesita 
tener 35 años y ella tiene 33. Ro-
drigo Mundaca podría sonar tam-
bién, pero con lo cuesta arriba que 
se puso su candidatura en la prime-
ra vuelta sería un riesgo ponerlo al 
frente hoy, pues además continúan 
intentando vincularlo al caso Con-
venios. Por otra parte, si dice sí, su 
discurso de poner al centro a las re-
giones se caería.
Jorge Sharp, quien ya no es alcalde, 
lidera el movimiento Transformar 
y dijo estar interesado en ir al Se-
nado o en trabajar en un proyecto 

político que pueda participar de 
primarias presidenciales. El exjefe 
comunal de Valparaíso tiene ga-
nas de aportar, está más humil-
de y tiene mayor madurez, por 
lo que podría ser una alternativa 
válida y con posibilidades reales, 
pues tiene la distancia suficien-
te del Gobierno para no verse 
manchado por los problemas que 
enfrenta hoy el oficialismo, pero 
por otro lado es un hombre de 
izquierda joven con deseos de li-
derar un proyecto de país. 
En la entrevista que dio a "Políti-
camente directo" de Puranoticia 
TV, Sharp planteó que lo ocurrido 
en los comicios, tanto de octubre 
como de noviembre, "se abre en 
el espacio de la izquierda y de la 
centroizquierda un gran debate. El 
escenario, desde la perspectiva de 

la presidencial y la parlamentaria, 
está completamente abierto", por 
lo que no sería raro que desde La 
Moneda comiencen los telefona-
zos y las reuniones para avanzar 
en alguna señal que permita a la 
izquierda seguir en el poder.
La otra alternativa sería un hijo de 
Presidente como el senador Ricardo 
Lagos Weber, quien termina su se-
naturía en 2026, y también siem-
pre está la opción de Michelle Ba-
chelet, que aunque pareciera no 
muy interesada, podría subirse 
al Titanic en cualquier momento, 
al igual que Carolina Tohá, quien, 
bueno, ya está a bordo...
Lo que sea que se decida, hay que 
hacerlo pronto para potenciar a los 
nombres con tiempo de cara a las 
primarias del próximo año.  ¿Quién 
será?

¿Y ahora, quién?
Editorial
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E l fiscal regional de Maga-
llanes, Cristián Crisosto, 
confirmó que el Presidente 
Gabriel Boric se encuen-

tra en  calidad de imputado por 
el delito de difusión indebida de 
imágenes íntimas, en una causa 
desformalizada y con diligencias 
pendientes.
"La fiscalía está investigando una 
causa que se inició en el mes de 
septiembre de 2024 por el  delito 
de difusión indebida de imágenes 
íntimas", señaló.
"La víctima realizó una denuncia 
en contra del señor Presidente de 
la República, Gabriel Boric Font, 
quien  está como imputado en la 
causa", añadió.
"Esta causa se encuentra en  cali-
dad de desformalizada con di-
versas diligencias pendientes  y 

desde el día uno se ha ofrecido a 
la víctima atención y asesoría en 
todas las actividades de la causa, 
y hasta el momento la causa se en-
cuentra en carácter de reservada", 
concluyó.
Previamente, la ministra de la Se-
cretaría General de Gobierno, Ca-
mila Vallejo, se refirió a la denuncia 
en contra del Presidente Boric por 
los hechos supuestamente ocurri-
dos entre julio de 2013 y julio de 
2014, cuando el mandatario rea-
lizaba su práctica profesional en 

Punta Arenas
Lo primero que recalcó la vocera fue 
que la denuncia es falsa. “Es impor-
tante señalar que, por recomenda-
ción del abogado, se decidió hacer 
público esto después de un mes 
del último contacto con la fisca-
lía”, explicó.
“Queremos reiterar que estamos 
enfrentando una  denuncia sin 
sustento, sobre hechos que jamás 
ocurrieron. El Presidente no ha 
sido notificado, citado o requerido 
aún por la fiscalía respecto a esta 

denuncia”, dijo.
“Quiero también destacar que la 
persona denunciante envió 25 co-
rreos electrónicos de distintos 
mails, entre julio de 2013 y julio 
de 2014, en una clara dinámica de 
hostigamiento y esos correos, al 
menos uno de ellos, incluye imáge-
nes de carácter explícito de la de-
nunciante, sin solicitud ni consenti-
miento del receptor”, agregó.
“Diez años después la remitente 
de los correos ingresó una denun-
cia a la fiscalía de Magallanes por 
una  supuesta difusión de imáge-
nes. Quiero destacar además que 
desde el año 2014 no ha existido 
ninguna comunicación entre am-
bos y que nunca hubo una relación 
de cercanía, de amistad o afectiva”, 
señaló la vocera.

Fiscal dice que Presidente Boric 
tiene calidad de "imputado" en 
investigación por "difusión indebida de 
imágenes íntimas"

El fiscal regional de Magallanes, Cristián Crisosto, informó 
que la causa "se encuentra en calidad de desformalizada con 
diversas diligencias pendientes".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/fiscal-dice-que-presidente-boric-tiene-calidad-de-imputado-en
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L a mujer que  denunció 
al  Presidente Gabriel Bo-
ric por la presunta "difusión 
de registros de imágenes 

privadas" registra al menos cuatro 
procesos judiciales en los últimos 
tres años y se encuentra en liber-
tad vigilada intensiva.
El último hecho por el que compare-
ció ante la justicia ocurrió el pasa-
do 9 de noviembre, un poco más de 
dos meses después que denunciara 
al mandatario, en una estación Co-
pec de camino Troncal N°1833, en 
la comuna de Villa Alemana, Re-
gión de Valparaíso.
Según documentación del caso, la 
mujer “sacó un cuchillo con el cual 
amenaza a las dependientes del 
local y sustrae dinero de la caja 
registradora y especies, siendo 

siempre filmada por cámaras de 
seguridad, lo que permitió a Cara-
bineros la detención en su mismo 
domicilio”.
Por este hecho, fue condenada a 
la pena de tres años y un día, que 
fue sustituida por libertad vigila-
da intensiva.
20 días después de que ingresara 
la denuncia contra el Presidente en 
la Fiscalía Regional de Magallanes, 
enfrentó otro proceso por el delito 
de  amenazas simples  y  desórde-
nes públicos. 
A las  19:00 horas del  26 de sep-
tiembre de este año, la denunciante 
estaba en su departamento y apa-
rentemente bajo la influencia del 
alcohol,  lanzó  objetos desde su 
balcón hacia el estacionamiento 
de autos.

Los vecinos llamaron a Carabineros 
acusando que  escuchaban  gritos 
de una menor de edad desde el in-
mueble.
Cuando llegó al lugar personal de la 
institución uniformada, la mujer les 
dijo “pacos,  valen caca. Si siguen 
tocando la puerta les voy a sacar 

la con…“.  Tras un llamado a Fisca-
lía para forzar el ingreso, recibieron 
golpes por parte de la denunciante.
Otra causa ocurrió en enero, cuan-
do enfrentó a la justicia por  ame-
nazas simples en contexto de vio-
lencia intrafamiliar (VIF).
Luego que su expareja concurriera 
a su  domicilio, la denunciante le 
dijo a él que  “te voy a hacer ca-
gar.  Te voy a matar“, tras lo cual 
fue detenida.
También atravesó un proceso judi-
cial en 2021,  cuando se le imputó 
el  delito de  lesiones menos gra-
ves  en el contexto de  violencia 
intrafamiliar. Por dicha causa, 
la mujer tuvo que  tener  sesiones 
de salud mental  ordenadas por 
el tribunal.

Denunciante del Presidente Boric 
se encuentra con libertad vigilada 
intensiva por robo con cuchillo en 
servicentro de Villa Alemana

La mujer que acusa 
al Mandatario por la 
supuesta difusión de 
imágenes privadas 
registra al menos cuatro 
procesos judiciales en su 
contra durante los últimos 
tres años.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/denunciante-de-presidente-boric-se-encuentra-en-libertad-vigilada
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L a ministra secretaria gene-
ral de Gobierno, Camila Va-
llejo, se refirió este martes 
en un punto de prensa a la 

denuncia conocida en el día lunes 
en contra del Presidente Boric por 
un presunto acoso sexual y divul-
gación de registro de imágenes 
privadas, hechos ocurridos entre 
julio de 2013 y julio de 2014, cuando 
el Mandatario realizaba su práctica 
profesional.
Lo primero que recalcó la vocera de 
Gobierno es que la denuncia es fal-
sa. “Es importante señalar que, por 
recomendación del abogado,  se 
decidió hacer público esto des-
pués de un mes del último contac-
to con la fiscalía”, explicó.
“Queremos reiterar que  estamos 
enfrentando una denuncia sin 
sustento,  sobre hechos que jamás 
ocurrieron. El Presidente no ha sido 
notificado, citado o requerido aún 
por la fiscalía respecto a esta de-
nuncia”, dijo.
“Quiero también destacar que  la 
persona denunciante envió 25 
correos electrónicos de distintos 
mails, entre julio de 2013 y julio de 
2014, en una clara dinámica de hos-

tigamiento y esos correos, al menos 
uno de ellos, incluye imágenes de 
carácter explícito de la denuncian-
te, sin solicitud ni consentimiento 
del receptor”, agregó Vallejo.
“Diez años después la remitente de 
los correos ingresó una denuncia a 
la fiscalía de Magallanes por una 
supuesta difusión de imágenes. 
Quiero destacar además que des-
de el año 2014 no ha existido nin-
guna comunicación entre ambos y 
que  nunca hubo una relación de 
cercanía, de amistad o afectiva”, 
señaló la vocera.
“Destacar también que estos he-
chos de hostigamiento, hechos sis-
temáticos de correos electrónicos, 
se dan en el contexto de la práctica 
profesional del Presidente, eviden-
temente antes de ser diputado y en 

una relación que es totalmente de 
par y horizontal con la persona 
denunciante”, añadió Vallejo.
“Es recurrente que personas ex-
puestas públicamente  tengamos 
acoso mediante redes socia-
les,  correos electrónicos o de otra 
índole y no todas siempre se denun-
cian, pero son recurrentes”, indicó la 
autoridad.
Respecto a la cronología de los 
hechos, el  9 de septiembre se 
pesquisa una denuncia inespecí-
fica  la cual se ingresó al sistema 3 
días antes y el 14 de octubre el co-
mité político tomó conocimiento de 
la situación descrita por la vocera.
El 17 de septiembre la Fiscalía Re-
gional de Magallanes conoció los 
hechos y el  24 del mismo mes se 
hace entrega de copia de la de-

nuncia, lo cual permite saber la 
naturaleza de esta, detalló Vallejo.
El 20 de octubre la fiscalía regional 
concede la audiencia solicitada por 
el abogado Jonatan Valenzuela, 
representante del mandatario, y 
dos días después se concreta, en-
tregando copia física de todos los 
correos y los antecedentes respec-
tivos para facilitar la investigación 
(el 25 se hizo llegar la misma docu-
mentación en formato digital).
“Nuestro principal interés es que 
estos hechos se aclaren. Nosotros 
hemos defendido y defenderemos 
que esta denuncia es falsa, tenien-
do el antecedente que tenemos, 
del acoso sistemático por parte de 
la denunciante, pero nos interesa 
que la justicia haga su trabajo y 
pueda esclarecer los hechos ante 
la opinión pública y ante los medios 
de comunicación lo antes posible”, 
agregó la ministra Vallejo.
También aseguró que  se trata de 
un caso completamente distinto 
al del exsubsecretario del Inte-
rior,  Manuel Monsalve, y que por 
eso recibió un tratamiento diferen-
te en La Moneda.

Ministra Vallejo denuncia "clara 
dinámica de hostigamiento" contra 
Presidente Boric

“Queremos reiterar que estamos enfrentando una denuncia 
sin sustento, sobre hechos que jamás ocurrieron”, aclaró 
Camila Vallejo en rueda de prensa en La Moneda. También 
aseguró que se trata de un caso completamente distinto al 
de Manuel Monsalve, y que por eso recibió un tratamiento 
diferente.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministra-vallejo-denuncia-clara-dinamica-de-hostigamiento-contra
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E l taxista que trasladó a 
Manuel Monsalve y a la 
denunciante hasta el Hotel 
Panamericano, en San-

tiago, donde se habría cometido 
la violación y el abuso sexual que 
lo mantiene en prisión preventiva, 
afirmó que el entonces Subsecre-
tario del Interior  "daba las direc-
ciones" y que conversaba con 
la supuesta víctima a bordo del 
vehículo. Según la defensa de la 
ex autoridad de Gobierno, él no se 
acuerda de nada.
A 64 días de ocurridos los hechos, 
el 22 y 23 de septiembre pasado, y a 
42 desde que se conoció la denun-
cia, el 14 de octubre pasado, el ta-
xista entregó su versión a 24 horas.
"Iba por calle San Francisco, a la 
altura del 22 y me hace parar la 
chica. Cruza la calle, me paro por 
el lado derecho y entra por la ven-
tana. Yo no trato de trabajar tanto 
de noche. Cuando la chica me hace 
parar, yo bajo la ventana y entra 
la cabeza y me quiere dar un beso 
en la boca. Me quiso dar un beso 
y me dice 'ayuda no me quiero ir 

con él', y le digo que se subiera 
para ayudarla", señaló.
Agregó que Monsalve "se subió in-
mediatamente atrás. Ella se notaba 
con estado de alcohol en su cuerpo, 
en estado de ebriedad (...) Estaba 
consciente al momento de subirse 
al auto. No me acuerdo lo que ha-
blaron porque ya ha pasado harto 
tiempo. Después cuando empeza-
mos a hablar, se metió los dedos a 
la boca para poder vomitar".
El taxi hizo al menos tres paradas 
en la media hora de recorrido. Una 
de ellas obligada ante el evidente 
mal estado de la acompañante de 
Manuel Monsalve. En ese sentido, 
dijo que la víctima vomitó dentro 
del auto, por lo que debió detener 
el taxi: "Le dije a él que la ayudara 
pero no quiso, así que ahí fui yo el 
que bajé y tuvo que ayudar a lim-
piarse".
Además, el taxista aseguró que 
Monsalve "daba las direcciones" 
y que él y la víctima conversaban 
arriba del auto. Según la defensa de 
Monsalve, tuvo pérdida de memo-
ria esa noche.

"Ahí fue cuando llegamos al de-
partamento y en el departamento 
no me fijé que ella cuando se bajó 
con él había saliendo corrien-
do para atrás. Se fue para atrás 
con él y después él va detrás de 
ella persiguiéndola y ahí se que 
ve que cruza y yo seguí acá en el 
auto", agregó.
También dijo que, a su parecer, "sí 
se conocían" y que por ello no inter-
vino más:  "Eso era raro, yo traté 
en el auto de ver si ellos se cono-
cían o no y cuando empezaron a 
tratarse mejor y con cariño y ahí 
yo dije se conocen. En el momento 
en que estaban arriba, conversa-
ban, no me acuerdo exactamente, 
pero ella le dijo dos o tres veces 
mi amor y él le respondía así tam-
bién".
"Yo entendí que sí se conocían 

y que tenían algo, por eso no in-
tervine ni nada. Tampoco vi un 
forcejeo cuando ella se bajó y es-
tuvieron afuera del hotel. Estuvie-
ron como cinco minutos. Tampoco 
vi forcejeo, no podía hacer nada 
más ahí", añadió.
"Me da mucha pena no haber 
ayudado más a la chiquilla en ese 
momento. Me ha traído hartas co-
sas ahora. Me da lata no haber ayu-
dado en ese momento. Me ha traído 
que ande harta gente preguntán-
dome las cosas. Al momento pensé 
que era una pelea de pareja, no vi 
que la estuviera forzando, por eso 
no me metí más allá. Ahora con 
los antecedentes puede ser que 
ella estaba presionada mental-
mente y no me di cuenta de eso, 
pude haberla ayudado", concluyó 
el taxista.

Taxista que trasladó a Monsalve y a la 
denunciante rompe el silencio: "Me da 
mucha pena no haber ayudado más a la 
chiquilla"

A 64 días de ocurridos los hechos, el 22 y 23 de septiembre 
pasado, y a 42 desde que se conoció la denuncia, el 14 de 
octubre pasado, el taxista entregó su versión a 24 horas.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/taxista-que-traslado-a-monsalve-y-a-la-denuncia-rompe-el-silencio-me
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E l senador de la UDI,  Iván 
Moreira, apuntó a Republi-
canos luego del resultado 
de la segunda vuelta de go-

bernadores.
El parlamentario aseguró en en-
trevista con radio Pauta que como 
sector “tenemos un problema se-
rio. No nos conviene pelearnos con 
Republicanos, pero  Republicanos 
tiene que tener un acto de gene-
rosidad con el país“.
“Acá se perdieron tanto en muni-
cipalidades o gobernaciones por 
ir solos, eso creo que no es bueno 
para el sector”, apuntó el senador 
haciendo referencia al partido fun-
dado por Kast.
Moreira señaló que “hoy día quie-
nes nos dividen por razones del 

camino propio es Republicanos” y 
enfatizó que “los dos sectores nos 
necesitamos. Hay un punto de en-
cuentro que es la opción de llegar a 
algún tipo de acuerdo parlamenta-
rio con ellos”.
Asimismo, aseguró que la del do-
mingo “no fue una mala elección 
para nosotros” y aseguró “se están 
mirando los resultados muy a la rá-
pida. No te puedo decir que gana-
mos, pero no perdimos“.
Consultado sobre cómo estos re-
sultados pueden afectar las aspi-
raciones presidenciales de Evelyn 
Matthei, Moreira desestimó que 
pudiera haber un efecto negativo.
“Aquí la única candidata de Chile 
Vamos que puede demostrar  con 
números que es la mejor es Evelyn 

Matthei“, dijo.
Sobre el optimismo que surgió en 
algunos miembros del oficialismo 
tras el resultado del domingo, el 
senador de la UDI aseguró que de 
cara a la presidencial en la cen-
troizquierda “no tienen ninguna es-
trategia, no tienen nada. Están pre-
ocupados porque  no tienen nada, 
no tienen ninguna carta que pue-
da competir con Evelyn Matthei“.
El parlamentario también se refi-
rió a la reciente denuncia por aco-
so sexual en contra del Presidente 
Gabriel Boric. “Estos temas no es 
bueno politizarlos tanto porque 
se pierde la credibilidad”, indicó.
“Nosotros tenemos que tomar pal-
co con lo que está pasando, porque 
en la medida que nos metemos en 

el tema y lo politizamos, se pierde la 
credibilidad. Hay que dejar que la 
prensa y la Fiscalía hagan su tra-
bajo”, sentenció el senador.

Senador Moreira apunta contra 
el Partido Republicano tras las 
elecciones: "Hoy día nos dividen"

El parlamentario de 
la UDI sostuvo que el 
conglomerado fundado 
por José Antonio Kast 
"tiene que tener un acto 
de generosidad con el 
país".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/senador-moreira-apunta-contra-el-partido-republicano-tras-las
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E l senador y presidente 
de Renovación Nacional 
(RN),  Rodrigo Galilea, fue 
consultado sobre el futuro 

político de excandidato a la gober-
nación de la Región Metropolita-
na,  Francisco Orrego, militante de 
su partido, quién fue derrotado en 
el balotaje por Claudio Orrego.
En conversación con radio Agricul-
tura, el legislador elogió la cam-
paña realizada por el panelista de 
televisión en esta contienda elec-
toral y comentó que su desempeño 
lo posiciona como una figura clave 
para el futuro.
“Francisco Orrego tiene los pies ab-
solutamente bien puestos sobre la 
tierra. Cerró una puerta, pero abrió 
otras y  estamos explorando su 

postulación al Parlamento”, ex-
plicó.
En ese sentido, descartó por ahora 
una posible candidatura presi-
dencial de “Pancho”, como lo pro-
puso el expresidente de RN, Carlos 
Larraín.
“En política uno tiene que dar los 
pasos correctos en el momento co-
rrecto.  Esta no es la ocasión para 
que Francisco piense en algo más 
allá del Parlamento”, comentó.
El senador destacó que el partido 
está comprometido en proyectar el 

liderazgo de Orrego en el escena-
rio político nacional, reconociendo 
su gran potencial que trasciende al 
partido y se proyecta sobre toda la 
oposición.
En cuanto a la estrategia electoral 
de cara a las elecciones parlamen-
tarias y presidencial de noviembre 
del 2025, el presidente de Renova-
ción Nacional insistió en lo priori-
tario que resulta la  realización de 
primarias para avanzar en uni-
dad.
“Nos encantaría una  primaria 

donde participen candidatos de 
republicanos, demócratas, ama-
rillos, la UDI y Evópoli. Incluso, no 
descartamos invitar a indepen-
dientes”, sostuvo.
Agregó que las primarias no solo 
fortalecerían al candidato ganador, 
sino que también permitirían a los 
partidos de oposición  demostrar 
cohesión y democracia interna.
Respecto a la posibilidad de que 
RN presente su propio candidato, 
Galilea aseguró que las definicio-
nes se tomarán en el corto plazo, 
mencionando marzo de 2025 como 
el plazo límite para que ello ocurra.
“La clave está en  trabajar juntos 
para ofrecer una alternativa sóli-
da y creíble al país”, concluyó.

Presidente de RN revela que están 
"explorando" la posibilidad de postular 
a Francisco Orrego al Congreso

Rodrigo Galilea comentó que el desempeño del panelista de 
televisión lo posiciona como una figura clave para el futuro.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-de-rn-revela-que-estan-explorando-la-posibilidad-de
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Un guardia de seguridad de 43 
años murió aplastado  por un 
portón metálico en el mall Plaza 
Tobalaba de la comuna de Puente 
Alto, Región Metropolitana.
De acuerdo a los antecedentes, 
el hecho ocurrió alrededor de las 
22 horas de la noche del lunes en 
el centro comercial de av. Camilo 
Henríquez, cuando la víctima ma-
nipulaba la pesada estructura, 
por lo cual se presume que hubo 
una falla en el soporte.
El portón aplastó al vigilante 
quien fue trasladado al Hospital 
Sótero del Río, donde falleció. El 
accidente fue informado a la Fis-
calía Metropolitana Sur, que dejó 
la investigación a cargo de la Bri-
gada de Homicidios de la PDI.
Al respecto, la subcomisaria de la 
BH Paulina Tapia señaló que "en 

momentos en que desarrollaba 
labores de su especialidad mani-
puló un portón, y por circunstan-
cias que se investigan cae sobre la 
víctima este portón, lesionándolo 
de gravedad".
La oficial agregó que "es auxilia-

do por las personas de acá  del 
sector y es trasladado hasta el 
Hospital Sótero del Río donde fa-
llece producto de la gravedad de 
sus lesiones".
Finalmente, expresó que el acci-
dente podría tener relación con 

los trabajos de cierre que se reali-
zan en el centro comercial, por lo 
cual los peritos de la PDI investi-
gan una posible falla estructural 
del portón.

Carabineros que realizaban patru-
llajes preventivos en la comuna de 
Puente Alto, sector sur oriente de la 
Región Metropolitana, detuvieron 
la madrugada de este martes a un 
sujeto de 46 años que transitaba 
con dos kilos de cocaína en una 
mochila.
El ilícito quedó al descubierto luego 
de que el sujeto, cuyo comporta-
miento hizo sospechar a personal 
policial, lanzara la mochila que 
portaba al techo de una vivienda 
cercana al lugar donde se procedía 
a hacer un control preventivo de 
identidad.

Carabineros detuvo a sujeto que portaba 
dos kilos de cocaína en su mochila en 
Puente Alto

Femicidio en Ovalle: detienen a sujeto que 
estranguló a su pareja tras una violenta 
discusión

Carabineros detuvo a un sujeto 
de  32 años imputado por el fe-
micidio de su pareja  de la misma 
edad, crimen cometido en la ma-
drugada de este martes en la comu-
na de Ovalle, Región de Coquimbo.
De acuerdo a los antecedentes po-
liciales, el hecho ocurrió en los pri-
meros minutos de este martes en la 
vivienda que compartía la pareja 
junto a sus tres hijos.
Según se informó, mientras ambos 
se encontraban en el baño se origi-
nó una violenta discusión que cul-
minó con la muerte de la mujer a 

manos del violento sujeto, quien la 
estranguló.

Guardia de seguridad muere aplastado por 
portón metálico en mall Plaza Tobalaba de 
Puente Alto

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

El hombre, con 
antecedentes por 
robo, fue detectado 
durante un patrullaje 
preventivo realizado 
esta madrugada en 
la comuna de Puente 
Alto, en el sector sur 
oriente de la Región 
Metropolitana.

Carabineros detuvo 
a un sujeto de 32 
años imputado por el 
femicidio de su pareja 
de la misma edad, 
crimen cometido en 
la madrugada de este 
martes en la comuna 
de Ovalle, Región de 
Coquimbo.

La PDI investiga las 
circunstancia del fatal 
accidente, ocurrido cuando 
el recinto aún estaba 
abierto.
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E l portavoz de Seguridad 
Nacional de la Casa Blan-
ca, John Kirby, ha afirmado 
que un acuerdo de alto el 

fuego entre Israel y el partido-mi-
licia chií Hezbolá "está cerca" y ha 
destacado las  "constructivas" y 
"productivas"  conversaciones con 
las distintas partes que ha mante-
nido el enviado especial de Estados 
Unidos, Amos Hochstein.
"Creemos que estamos cerca y ha 
habido una gran cantidad de tra-
bajo realizado. Las conversaciones 
que Amos (Hochstein) mantuvo en 
la región fueron constructivas.  Me 
atrevería a decir que creemos que 
fueron productivas", ha declarado 
Kirby durante una rueda de prensa.
El portavoz ha destacado que esos 
encuentros van en "una dirección 
muy positiva". Pese a ello, ha adver-
tido,  "nada está hecho hasta que 

todo esté hecho y ahora mismo no 
lo está".
Al ser preguntado por su anuncio y 
su contenido, de firmarse el acuer-
do, Kirby ha asegurado que dará 
más detalles "tan pronto como sea 
práctico hacerlo".  "Y cuando ten-
gamos algo que podamos anunciar 
y de lo que podamos hablar, bueno, 
lo haremos. (...) Pero espero que en-
tiendan lo irresponsable que sería 
que yo, en una rueda de prensa, les 
explicara y confirmara cada uno de 

los informes sobre lo que hay o no 
en este acuerdo", ha señalado.
Asimismo, el portavoz de Seguri-
dad Nacional de la Casa Blanca ha 
asegurado que estas negociacio-
nes "siguen siendo una prioridad 
máxima para el presidente" Biden 
y que el Gobierno estadounidense 
está participando  "activamen-
te"  para "conseguir este alto el 
fuego entre Israel y Hezbolá para 
que cesen los cohetes y los misiles 
y para que la gente pueda volver a 

sus hogares y reanudar sus vidas a 
lo largo de la Línea Azul".
El Gobierno libanés informó hace 
más de una semana a Washin-
gton de que aceptaba la última 
propuesta estadounidense para un 
alto el fuego. El enviado especial de 
Estados Unidos se ha reunido esta 
semana con el presidente del Parla-
mento libanés, Nabih Berri,  desig-
nado como negociador por este 
país, para tratar de avanzar en el 
acuerdo.
Hochstein lleva semanas llevando 
a cabo tareas de mediación para 
intentar que las partes alcancen un 
acuerdo de alto el fuego tras más 
de un año de combates, recrudeci-
dos por la decisión de Israel de ini-
ciar el 1 de octubre una nueva inva-
sión terrestre del país vecino.

Estados Unidos afirma que Israel y 
Hezbolá "están cerca" de una tregua 
en el Líbano

"Creemos que estamos cerca y ha habido una gran cantidad 
de trabajo realizado. Las conversaciones que Amos 
(Hochstein) mantuvo en la región fueron constructivas. Me 
atrevería a decir que creemos que fueron productivas", ha 
declarado el portavoz de Seguridad Nacional de la Casa 
Blanca durante una rueda de prensa.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/estados-unidos-afirma-que-israel-y-hezbola-esta-cerca-de-una-tregua-en
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L a Oficina Nacional de In-
vestigación (NBI) de Filipi-
nas ha citado este martes a 
declarar a la vicepresidenta 

del país, Sara Duterte, después de 
que esta vertiera  amenazas de 
muerte contra el presidente Fer-
dinand Marcos Jr., su mujer Liza 
Araneta y el presidente del Parla-
mento, Martin Romualdez.
Según la citación, que ha sido en-
tregada ya a la oficina de la vi-
cepresidenta, Duterte tendrá que 
declarar ante el director del NBI, 
Jaime Santiago, este viernes a las 
9.00 (hora local) para explicar lo 
sucedido varios días después de 
que dijera haber  contratado a un 
sicario para asesinar al presiden-
te si a ella le pasaba algo.
El documento indica que Duter-
te tiene un plazo de cinco días 
para  "responder y explicar sus 
crecientes amenazas"  dirigidas 
hacia Marcos y Romualdez, al tiem-
po que apunta a que ya se han ini-
ciado las pesquisas y procedimien-

tos para dar con el supuesto sicario.
"El NBI ha comenzado la búsqueda 
de este presunto asesino contrata-
do por la propia Duterte. El Depar-
tamento de Justicia reitera su pos-
tura contra las amenazas por parte 
de altos cargos o funcionarios inde-
pendientemente de cuál sea su car-
go.  Esto no será tolerado y debe 
ser abordado a través de los ca-
nales pertinentes", ha aseverado.
Santiago ha manifestado así que 
uno de los motivos por los que han 
decidido citar a la vicepresidenta 
es  "para que pueda hablar for-
malmente y dejar constancia de 
las supuestas amenazas que ella 
misma ha estado recibiendo y a 
las que hace referencia". "De mo-

mento no habíamos recibido queja 
alguna por su parte", ha apuntado 
en declaraciones recogidas por el 
portal de noticias Rappler.
Las amenazas de Duterte podrían 
acarrear diversas consecuencias 
que van desde la inhabilitación 
hasta su posible procesamiento 
judicial. Desde el Departamento de 
Justicia afirman que  analizarán 
todas las posibles opciones en re-
lación con el caso.
Desde que ser vertieron estas acu-
saciones, el Mando de Seguridad 
Presidencial (PSC) ha intensificado 
y fortalecido sus protocolos de se-
guridad al tiempo que coordina sus 
acciones con las agencias y fuerzas 
de seguridad del país para "detec-

tar, disuadir y defender de todas y 
cada una de las amenazas al pre-
sidente y a su familia".
Las relaciones entre las familias 
Marcos y Duterte han empeorado 
significativamente durante los últi-
mos meses de cara a las elecciones 
generales de mitad de mandato 
previstas para 2025. La hija del ex-
presidente Rodrigo Duterte  insiste 
en que está siendo objetivo de un 
complot para asesinarla y que la 
contratación de ese supuesto si-
cario responde a este entramado.
La disputa se intensificó en junio, 
provocando la dimisión de Duterte 
como ministra de Educación. Unos 
meses antes, su padre había acusa-
do a Marcos de ser un  "drogadic-
to", mientras que Marcos achacó 
estas declaraciones al grave dete-
rioro de la salud de Duterte por el 
consumo prolongado de fentanilo, 
un opiáceo. Por ahora, ninguno de 
los dos ha aportado pruebas que 
respalden sus acusaciones.

Vicepresidenta de Filipinas amenazó 
de muerte a Presidente Ferdinand 
Marcos y a su esposa: dijo haber 
contratado a un sicario

Las amenazas de Duterte podrían acarrear diversas 
consecuencias que van desde la inhabilitación hasta su 
posible procesamiento judicial. Desde el Departamento de 
Justicia afirman que analizarán todas las posibles opciones 
en relación con el caso.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/vicepresidenta-de-filipinas-amenazo-de-muerte-a-presidente-ferdinand
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El pasado miércoles, Universidad 
de Chile se consagró monarca de 
la Copa Chile 2024, después de 
derrotar a Ñublense por 1-0 en el 

Estadio Nacional, en un partido con 
polémica por los duros insultos de 
Patricio Rubio, delantero de los 
chillanejos que terminó expulsado.

Y a casi una semana de la defini-
ción, la ANFP publicó el informe 
arbitral del juez del cotejo, José Ca-
bero, donde se detallaron los insul-

tos que provocaron la expulsión del 
atacante y donde se consignaron 
sus cuestionamientos ante la se-
ñal televisiva, lo cual le podría traer 
problemas.
En ese sentido, en el documento 
el réferi acusó que el ariete le dijo: 
"Soy (sic)  cagón, malo concha de 
tu madre". Además, de acuerdo al 
árbitro, el futbolista se tocó los ge-
nitales, en claros gestos obscenos 
hacia él.
También, el juez consignó que du-
rante la revisión en el VAR de la fal-
ta que anuló su tanto del empate, el 
artillero fue a expresarse ante las 
cámaras de la transmisión oficial: 
"Está arreglado, si ya perdieron el 
año estos c... igual".
Cabero, a su vez, incluyó el mal 
comportamiento de los fanáticos 
azules en el  encendido de benga-
las y lanzamiento de fuegos arti-
ficiales a contar de los 73 minutos.

Informe arbitral revela insultos de 
Patricio Rubio en la final de Copa Chile 
entre Ñublense y la U

Pese a que la renovación de  Bra-
yan Cortés  es una de las priorida-
des para el técnico Jorge Almirón, 
la continuidad del portero en Co-
lo-Colo se ve cada vez más lejos y 
todo indica que dará el salto al fút-
bol extranjero de cara al 2025.
Es que el golero ya rechazó una 
primera oferta del club albo, y aun-
que se espera que Blanco y Negro 
realice otra propuesta,  un club 
mexicano tomaría fuerza  al ya 
comunicarse directamente con el 
iquiqueño para quedarse con su 
fichaje.
"Tiene una oferta del León de 
México. El ayudante de (Eduardo) 
Berizzo habló con él", reveló el ex 
jugador de los albos Patricio Yáñez 
en Círculo Central.
Consignar que Berizzo es el entre-
nador del conjunto azteca y cuando 
estuvo en la banca de la Selección 
chilena, tuvo a Cortés como su por-
tero titular.

Brayan Cortés se aleja cada vez más de Colo-Colo: Berizzo lo quiere 
en el León de México

Patricio Yáñez, en su rol de 
panelista deportivo, aseguró que 
uno de los ayudantes del DT del 
club azteca ya se comunicó con el 
portero formado en Iquique.

José Cabero, a su 
vez, incluyó el mal 
comportamiento de los 
fanáticos azules en el 
encendido de bengalas 
y lanzamiento de fuegos 
artificiales a contar de los 
73 minutos.
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A pesar de no sumar ningún minuto 
en el partido de Boca Juniors ante 
Huracán por la reciente fecha de la 
liga argentina, Gary Medel prota-
gonizó toda una polémica.
El "Pitbull" se enfrascó en una fuer-
te discusión con los hinchas del 
Globo y después con su compatrio-
ta Rodrigo Echeverría,  por lo que 
recibió tarjeta amarilla.
Esta situación podría complicar 
al ex seleccionado nacional, de-
bido a que según dio a conocer 
TyC Sports,  Huracán presentará 
pruebas que culpan al formado 
en Universidad Católica como el 
provocador de los incidentes.
"Gago no se ha referido a la polé-
mica y Boca se retiró sin dar decla-
raciones. Huracán acusa que  Gary 
Medel arroja un conito a los hin-
chas  donde estaban realizando 
trabajos precompetitivos", sostuvo 
el citado medio.
Además, aseguraron que en el con-
junto que adiestra Frank Kudelka 
presentarán la evidencia para con-

firmar que  hubo incitación desde 
el banco de suplentes del elenco 
xeneize, sobre todo del "Pitbull".
Consignar que el Globo debe asu-

mir una multa económica y que ya 
sancionó al hincha que lanzó ob-
jetos contra los jugadores de Boca 
Juniors, pero en el club creen que 

Medel y Marcos Rojo deben recibir 
la misma sanción, que sería mone-
taria y no un castigo en cancha.

Huracán realiza denuncia contra Gary 
Medel por graves incidentes

En el Globo consideran que 
el "Pitbul" fue provocador 
de los enfrentamientos en el 
duelo del pasado sábado por 
la liga argentina.

Ignacio Casale  llevaba 15 años 
consecutivos compitiendo en el 
exigente Rally Dakar. Sin embargo, 
para la edición de 2025 de la com-
petencia, Chile perderá a uno de los 
tradicionales integrantes de la ar-
mada nacional.
Es que el piloto criollo sorprendió 
al anunciar a través de sus redes 
sociales que el próximo año  no se 
presentará en el certamen en 
Arabia Saudita.
"Estoy enfocado en otros pro-
yectos, que realmente me tienen 
muy motivado y muy feliz. Cuando 
competía, no tenía tiempo ni ener-
gía para desarrollarlos", expresó el 
"Perro" en un video publicado en 
Instagram.
"Tomarme un año me sirve para 
llenarme de motivación para 
competir en un futuro al 100%. 
Estoy viviendo los mejores años de 
mi vida, haciendo cosas que antes 
no podía. Gracias a todos por el 

apoyo", añadió el nacional.
Consignar que  Casale fue tricam-
peón del Rally Dakar en quads 
en los años 2014, 2018 y 2020, 

además de disputar el evento en 
camiones, motos, UTV y prototipos 
ligeros. En tanto, en este 2024 no 
pudo completar la prueba, después 

de quedar abandonado en el de-
sierto saudí tras la tercera etapa.

Ignacio Casale no competirá en el Rally Dakar 2025 al estar 
"enfocado en otros proyectos"

El "Perro" llevaba 15 años 
consecutivos compitiendo   
en el exigente evento motor.
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Hace unos días se confirmó el re-
greso del programa de farándu-
la "Primer Plano", de Chilevisión, el 
cual se había ido de las pantallas en 
el año 2018 pero ahora llega para el 
mes de diciembre.
La semana pasada se confirmó que 
el animador será  Julio César Ro-
dríguez, y ahora se supo que una 
de las panelistas del programa será 
Patricia Maldonado.
“Me voy a integrar, pero a mí me 
gusta jugar. Yo no voy a ninguna 
parte a pasarlo mal. Estoy en una 
edad en que ya no tengo control. Si 
me parece algo malo, te mando 
a la conche…  en un segundo.  En-

tonces, quiero estar en un lugar 
seguro y tranquilo”,  expresó Mal-
donado a Publimetro.
También, la opinóloga se refirió al 
rol que cumplirá en el "nuevo" Pri-
mer Plano.
“Voy a comentar temas con-
tingentes, no se hace política 
ahí,  pero mirado desde un punto 
de vista distinto, con los años que 
tengo”, reveló.
Además, aseguró que  “yo pue-
do poner mis puntos de vista de 
cómo se pudo haber evitado el 
escándalo, por qué hacer de la 
vida privada un show, eso lo pue-
do criticar.  Pero yo soy como soy 
y al que le gusta bien y al que no, 
aplaude nomas”.
Por último, se refirió a cómo se 
lleva con Julio César en el ámbito 
laboral.  “Como coanimadora con 
Julio hacemos una muy buena 
dupla. Trabajamos juntos en Radio 
Agricultura,  nos fue muy bien, le 
tengo mucho cariño”, manifestó.

Patricia Maldonado confirma su participación en la nueva edición 
de "Primer Plano"

“Voy a comentar temas con-
tingentes, no se hace política 
ahí, pero mirado desde un 
punto de vista distinto, con 
los años que tengo”, reveló 
Maldonado.

El deportista chileno,  Pangal An-
drade,  a través de sus redes so-
ciales aseguró haber protagoniza-
do un heroico rescate en Cajón del 
Maipo.  En sus historias de  Insta-
gram, relató la  experiencia de ha-
ber salvado a un kayakista, quien 
se encontraba desaparecido en 
las turbulentas aguas del Río Yeso.
En su relato, Andrade confesó que 
la alerta llegó a través de su herma-
no, quien le avisó sobre la situación 
del kayakista:  "Bajé corriendo, me 
junté con mi hermano, tiramos el 
kayak arriba, se subieron dos guías 
de cascadas y partimos hacia arri-
ba.  Me había llamado Carabine-
ros (...) el amigo nadó con él y sa-
lió a pedir ayuda (...) y nos dijeron 
que se perdió hace 25 minutos".
"Lo que uno piensa es 'vamos a 
rescatar un muerto' (...) El río, cuan-
do te caes y no te encuentran es 
porque te hundiste  (...) te desa-

pareces o te ahogas, muy simple. 
De hecho, nos llamaron hace unos 
meses atrás, llegamos muy tarde y 
la niñita que había caído ya estaba 
ahogada, pero este era un kayakis-

ta, así que quizás había más posibi-
lidades", expresó Pangal.
Al llegar al lugar, notaron que el 
hombre perdido estaba ahí.  "¡Está 
agarrado, allá abajo!",  gritaron 

los guías. Con la adrenalina a tope, 
Pangal relató los momentos crucia-
les del rescate: "Corro la camioneta, 
agarro mi bolso, saco mi cuerda, mi 
hermano su salvavidas, corremos, 
pasamos estas matas y venía el 
yeso gigante... y al frente estaba el 
pobre agarrado de una zarzamora, 
llevaba como 30 minutos".
"Cuando uno pensó que iba a sacar 
un muerto...  estaba vivo y ahí mi-
sión rescate, mi hermano se colocó 
el salvavidas, se amarró, Carabine-
ros agarró la soga, yo pesco la mía, 
le grito que se tranquilice, la tiro con 
toda mi fuerza (...) mi hermano ya 
estaba metido en el agua", continuó 
relatando.
"Yo le hice un péndulo, agarrando 
la cuerda con fuerza, llega casi a 
la orilla, no alcanzó el péndulo, mi 
hermano salta, lo agarra, Carabine-
ros tira la cuerda con otros chiqui-
llos y lo sacamos a la orilla", detalló.
El rescate, según relata Pangal, 
fue muy emocionantes para to-
dos: "Yo creo que se le cayeron sus 
lágrimas, se emocionó, salió cami-
nando y fue un rescate muy boni-
to, lindo y yo lo miré y le dije 'tienes 
otro día para seguir contando esta 
historia de vida''.

Pangal Andrade realiza milagroso rescate 
a kayakista en Cajón del Maipo: pensaron 
que estaba muerto

El kayakista llevaba horas 
desaparecido en las 
turbulentas aguas del Río 
Yeso.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/patricia-maldonado-confirma-su-participacion-en-la-nueva-edicion-de
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El reconocido cantante británi-
co,  Elton John, reveló en una re-
ciente entrevista que tras contraer 
una bacteria en Francia hace cuatro 
meses, perdió la visión por comple-
to de su ojo derecho y que el izquier-
do  “tampoco está en las mejores 
condiciones”.
"Lamentablemente perdí la visión 
en mi ojo derecho en julio debido a 
una infección en el sur de Francia", 
dijo al programa mencionado an-
teriormente.  “Han pasado cuatro 
meses y no he podido ver. Y mi 
ojo izquierdo tampoco está en las 
mejores condiciones”, agregó.
En una conversación con el progra-
ma estadounidense, Good Morning 
America, 'Rocketman' aseguró que 
actualmente está “atascado” en la 
producción de nueva música por 
las complicaciones que ha genera-
do este problema de salud.
“Puedo hacer cosas como estas 
(entrevistas), pero ir al estudio y 
grabar… no lo sé, porque no puedo 
ver ni las letras”, detalló, insistiendo 
que: “No puedo ver nada, no pue-
do leer nada”.
De todas formas, el cantante admi-
tió que sus médicos tienen esperan-
za de que recupere la visión en un 
futuro, pero el problema le ha afec-
tado tanto su vida personal como 

profesional, ya que tampoco ha po-
dido volver al estudio para grabar 
nueva música.

Elton John revela que perdió la visión de un ojo tras una infección: 
"No puedo ver nada"

El artista británico además confesó que lamentablemente no 
ha podido volver al estudio para grabar nueva música tras su 
nuevo problema de salud.

El exintegrante de One Direc-
tion,  Liam Payne,  falleció el pasa-
do 16 de octubre a los 31 años tras 
caer del tercer piso del hotel Casa 
Sur Palermo en Buenos Aires. La 
autopsia determinó que la causa de 
muerte fue un  "politraumatismo 
y hemorragia interna y externa", 
con la confirmación de que se en-
contraba bajo los efectos del alco-
hol y las drogas.
Ahora, un nuevo informe policial 
arroja luz sobre los momentos pre-
vios a la tragedia, revelando que 
el cantante intentó escapar del 
hotel minutos antes de su muerte.
Según el medio estadouniden-
se,  TMZ, basada en un informe 
policial, Liam Payne habría mani-

festado su intención de escapar 
del hotel utilizando el balcón de 
su habitación. El reporte indica 
que, a pesar de haber sido asistido 
por tres empleados del hotel que lo 
regresaron a su habitación tras en-
contrarlo en el vestíbulo, Payne se 
resistió a permanecer en su cuarto.

En un registro de las cámaras  de 
seguridad del hotel se mostró un 
"forcejeo" entre Payne y los em-
pleados, quienes incluso retiraron 
un espejo de la habitación presumi-
blemente para evitar que lo dañara.
El cuerpo de Liam Payne fue encon-
trado con un jockey y un bolso, por 

lo cual  refuerza la teoría del in-
tento de escape.
Cabe mencionar que dos días des-
pués de su muerte, se encontró en 
la habitación del segundo piso un 
bolso con una nota que decía "para 
Liam", con pastillas y una botella 
de whisky.

Nuevos antecedentes de la muerte de 
Liam Payne: aseguran que el cantante 
intentó escapar del hotel antes de su 
muerte

Según el medio 
estadounidense, TMZ, 
basada en un informe 
policial, Liam Payne habría 
manifestado su intención de 
escapar del hotel utilizando 
el balcón de su habitación.
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